

Beginn: 18:15 Uhr
 Ende: 21:20 Uhr
 Raum: G330
 Sitzungsleitung: Kati Eberhardt (Medien I)
 Protokollant: Haiko Hertes (IMN)

✓ Anwesend ✗ Abwesend E Ersatzvertreter – nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder (muss überarbeitet werden)					
FB Bau	✓	Roland Jarysch	FB Medien I	✓	Kati Eberhardt
	✓	Michael Richter		✓	Tom Beyer
FB EIT	✓	Melanie Nagel	FB Medien II	✓	Friederike Hänsel
	E	Mathias Mannschatz		✓	Alexander Woßeng
FB IMN	✓	Haiko Hertes	FB SOZ	✓	Thiara Souza Carvalho
	✓	André Kleinschmidt		✓	Johanna Sterzing
FB M&E	✗	Martin Lißner	FB WIWI	✓	Alexander Korth
	✗	Tom Schumann		✓	Sven Scheffler

Referate (muss überarbeitet werden)	
– Ausländische Studierende	N.N
✗ Eins-komma-null	Martin Prskawetz (Medien I), Philipp Glatza
✓ Evaluation	Mathias Mannschatz (EIT)
✓ Finanzen	Roland Jarysch (Bau)
✓ Hochschulpolitik	Thomas Oertel (Medien I)
✓ Kultur	Sophie Rölle (Medien II)
✗ Öffentlichkeitsarbeit	Katrin Krengel (Medien I), Tanja Rauch (Medien I), Sandra Grundmann (Medien I), Jana Felgner (Medien I)
✓ Ökologie und Verkehr	Tom Beyer (Medien I), Michael Seirig (M&E)
– Sport	N.N
✓ Soziales	Katja Killisch (Soz), Stefanie Drost (IMN)
✓ Technik	Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN), Michael Richter (Bau), Thomas Becker (IMN)
✓ Veranstaltungen	André Kleinschmidt (IMN), Michael Schröter (Medien II)
✗ Verwaltungsrat	Pierre Eichner
✓ Senat	Thomas Oertel, Michael Seirig, Benjamin Schreier

Gäste (muss überarbeitet werden)
Katharina Bretschneider, Martin Bauer, Christiane Kittler, Tobias Wissmann, Peter Utz

1. Allgemeines

- Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig,
- Thiara Souza Carvalho (Soz) kommt zu Top 2 um 18:25 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Alexander Woßeng (Medien II) kommt zu Top 2.3 um 18:35 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Alexander Korth (WiWi), Sven Scheffler (WiWi) und Christiane Kittler (Gast WiWi) kommen zu Top 2.3 um 18:44 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Michael Richter (Bau) geht zu Top 2.3 um 18:49 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Michael Richter (Bau) kommt zu Top 2.3 um 18:50 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Michael Richter (Bau) geht zu Top 2.3 um 18:53 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Michael Richter (Bau) kommt zu Top 2.3 um 18:56 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Thomas Oertel (Ref. Hopo) geht zu Top 2.4 um 18:59 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Thomas Oertel (Ref. Hopo) kommt zu Top 2.4 um 19:00 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- André Kleinschmidt (IMN) geht zu Top 4 um 19:12 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- André Kleinschmidt (IMN) kommt zu Top 4 um 19:16 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Roland Jarysch (Bau) geht zu Top 6 um 19:50 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Thomas Oertel geht zu Top 6 um 19:50 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Roland Jarysch (Bau) kommt zu Top 6 um 19:54 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- Sophie Rölle (Ref Kult) geht zu Top 6 um 20:23 Uhr.
- Der Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung

- Folgende Tagesordnung ist zu beschließen:

- 1 Allgemeines**
 - 1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit
 - 1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung
 - 1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.01.2009
 - 1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.02.2009
 - 1.5 nächster Sitzungstermin (1.4.2009)

- 2 Finanzanträge**
 - 2.1 Hörspielsommer e. V. – 7. Leipziger Hörspielsommer 2009
 - 2.2 VDE Hochschulgruppe – Young Engineers Seminar »Renewable Energy«
 - 2.3 Kulturnetzwerk e. V. – »Mission Kultur LE:ben«
 - 2.4 Hochschulsport, Robert Schiffler – Skicamp

- 3 Antrag Referat Technik**

- 4 Finanzvereinbarung der Konferenz Sächsischer Studierendenschaften**

- 5 Aufwandsentschädigungen**
 - 5.1 AWE Roland Jarysch
 - 5.2 Entwicklungen zur AWE-Problematik

- 6 Informationen**
 - 6.1 Sturafahrt vom 17.–19.4.2009
 - 6.2 Hochschulinformationstag
 - 6.3 Sprecher
 - 6.4 Fachschaften
 - 6.5 Referate
 - 6.6 Gremien

- 7 Sonstiges**
 - Die Tagesordnung wurde ohne Gegenrede angenommen

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.01.2009

- **Abstimmung: ja 6 / nein 0 / Enthaltungen 4**

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.02.2009

- Wird auf Grund von Änderungswünschen ohne Gegenrede vertagt

1.5 neuer Sitzungstermin

- Die Vertreter des FSR WiWi stellen den Antrag, die Sitzungen künftig 19.00 Uhr beginnen zu lassen. Bis 18:45 Uhr finden Lehrveranstaltungen statt.
- Kati Eberhardt (Sprecherin) beantragt ein Meinungsbild: niemand ist dafür
- Nächste Sitzung am 01.04.2009, 18.00 Uhr

2 Finanzanträge

2.1 Hörspielsommer e.V. – 7. Leipziger Hörspielsommer 2009

- Die Antragstellerin stellt den Antrag kurz vor
- Antragshöhe = 300 €
- Roland Jarysch (komm. RefFin): In diesem Jahr sind 3.500 € im SI-Topf vorhanden
- Im letzten Jahr wurden 500€ beantragt und auch abgerufen.
- Die Jahre davor wurde die beantragte Summe nicht abgerufen, weil Gewinn erzielt wurde.
- Thomas Oertel spricht sich für den Antrag und die beantragte Höhe aus.
- Die Antragstellerin bevorzugt eine Zweckbindung des Zuschusses.
- Das Logo des Studentenrates wird auf die Flyer gedruckt.
- Die Antragstellerin beantragt ein Meinungsbild über 300 €: Die Mehrheit ist dafür
- Die Antragstellerin beantragt ein Meinungsbild der stimmberechtigten Mitglieder über 300,00 €: 10 Stimmen dafür
- **Abstimmung: ja 10 / nein 0 / enthalten 1**
- Die Antragstellerin verlässt die Sitzung

2.2 VDE Hochschulgruppe – Young Engineers Seminar »Renewable Energy«

- Peter Utz stellt den Antrag vor.
- Matthias Mannschatz regt an, den beantragten Betrag zu verkleinern und den Rest bei den Fachschaftsräten zu beantragen.
- Die Vertreter der einzelnen FSR befürworten diesen Vorschlag.
- Roland Jarysch (komm. RefFin) erachtet 600 EUR als zu hoch, bezogen auf das Jahresbudget für Studentische Initiativen.
- Die Teilnahme an den Workshops ist nur für 15 HTWK-Studenten möglich, womit ein stark eingeschränkter Teilnehmerkreis betroffen ist.
- Peter Utz erklärt, dass die Workshops nur ein Teil des Projektes sind.

- Es finden außerdem Vorträge am Fachbereich EIT statt, an denen alle Studierenden der HTWK Leipzig teilnehmen können.
- Kati Eberhardt (Medien I) befürwortet, eine Förderung in Höhe von 300€, mit der Option, den Differenzbetrag bei den FSR zu beantragen.
- Peter Utz beantragt ein Meinungsbild der stimmberechtigten Mitgliedern über 300€: 11 Stimmen dafür
- Michael Richter (Bau) regt an, zuerst finanzielle Möglichkeiten der Fachschaften und des Fördervereins zu prüfen.
- Haiko Hertes (IMN) regt an, beim Studentenwerk nachzufragen.
- Peter Utz beantragt eine Vertagung des Antrages auf die nächste Sitzung.
- Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

2.3 Kulturnetzwerk e.V. – »Mission Kultur LE:ben«

- Katharina Bretschneider vom Kulturnetzwerk e.V. stellt den Verein und den Antrag vor.
- Antragshöhe: 100 EUR für Künstler-Gagen
- Die Antragstellerin ist keine Studentin an der HTWK Leipzig, somit ist keine Förderung aus SI-Topf möglich.
- Der Antrag wurde abgelehnt.
- Referat Kultur stellt in Aussicht, die Veranstaltung finanziell zu unterstützen

2.4 Hochschulsport, Robert Schiffler – Skicamp

- Martin Bauer stellt die Veranstaltung und den Antrag vor (Schneeschuwwanderung)
- Der Antragsteller Robert Schiffler ist kein Student der HTWK Leipzig, somit ist keine Förderung aus SI-Topf möglich.
- Roland Jarysch (komm. RefFin) weist darauf hin, dass der Antrag auch formal abzuweisen ist, da er nicht korrekt ausgefüllt wurde.
- Martin Bauer wäre auch an Arbeit im Referat Sport interessiert.
- Aus dem Budget des Referates ließe sich auch die Veranstaltung unterstützen.

3 Finanzvereinbarung der KSS – Antrag Thomas Oertel

- Thomas Oertel stellt seinen Antrag und die Finanzvereinbarung noch einmal kurz vor.
- Der Anteil des Studentenrates der HTWK Leipzig beträgt ca. 1300 € pro Jahr.
- Thomas Oertel beantragt, der Finanzvereinbarung der KSS ab dem 01.04.2009 beizutreten.

- Der Topf »KSS-Finanzvereinbarung« soll durch den Topf »Hochschulpolitische Aktivitäten« gedeckelt werden.
- Kati Eberhardt (Sprecherin) beantragt ein Meinungsbild der stimmberechtigten Mitglieder: 11 Stimmen sind dafür
- **Abstimmung: ja 11 / nein 0 / enthalten 3**

4 Aufwandsentschädigungen

4.1 AWE Roland Jarysch

- Roland Jarysch beantragt eine Aufwandsentschädigung für das Amt des Sprechers des Studentenrates in Höhe von 643 € (Bafög-Höchstsatz)
- Dies begründet er mit diversen Mehrkosten (studentische KV) sowie dem Wegfall von Einnahmen (Kindergeld)
- Antrag wird diskutiert
- Thomas Oertel (Ref Hopo) gibt zu bedenken, dass Kati Eberhardt (Sprecherin) eine geringere Aufwandsentschädigung bezieht, was nach Außen den Eindruck erwecken könnte, dass eine Gleichstellung zwischen männlichen und weiblichen Mitgliedern des Studentenrates nicht gegeben ist.
- Kati Eberhardt (Sprecherin) verdeutlicht, dass sie aus persönlichen Gründen eine geringere Aufwandsentschädigungen erhalten möchte und somit diesen Entscheidung aus eigenen Ermessen getroffen hat.
- Tobias Wissmann (Gast, Medien II) verdeutlicht die Tatsache, dass den Sprechern des Studentenrates laut Grundordnung der Bafög-Höchstsatz zusteht
- Es folgen diverse Diskussionen bezüglich des Einkommens von Roland Jarysch (Sprecher)
- **Abstimmung: ja 11 / nein 0 / enthalten 3**

4.2 Entwicklungen zur AWE-Problematik

- Kati Eberhardt (Sprecherin) berichtet über die aktuellen Entwicklungen

5 Information

5.1 StuRa-Fahrt vom 17.-19.04.2009

- Kati Eberhardt (Sprecherin) berichtet über die aktuelle Planung und bringt die Einschreibeliste in Umlauf.

- Ziel: Kretzschau (bei Zeit)
- Unterbringung in Bungalows
- Kretzschau befindet sich im MDV-Gebiet, sodass der Studentenrat mit den öffentlichen Verkehrsmitteln zur Jugendherberge fährt.
- Der Studentenrat der HfT und der Ba-Hu sollen an der Sturafahrt teilnehmen.
- Die Arbeitskreise werden bis zur nächsten Sitzung ausgearbeitet. Vorschläge zu eigenen Arbeitskreisen sind den Sprechern vorzulegen.

5.2 Hochschulinformationstag

- Am Samstag den 25.04.2009
- StuRa wird im Innenhof grillen, FSR Bau wird den Grill zur Verfügung stellen, FSR WiWi könnte personell unterstützen
- Es wäre wünschenswert, wenn weitere StuRa-Mitglieder / FSR'ler anwesend sind

5.3 Sprecher

- Der Sprecher Roland Jarysch hat sein Amt zum 1.3.2009 angetreten.
- Kati Eberhardt (Sprecherin) begrüßt ihn recht herzlich.
- Da das Referat Finanzen derzeit nicht besetzt werden kann, übernimmt er dieses kommissarisch, bis ein Nachfolger gefunden wird.
- Das Transponder-System wurde an den Räumlichkeiten des Studentenrates eingebaut.
- Es sind noch nicht alle Anträge der Referenten sowie die Kautionen für die Transponder eingegangen.
- In den nächsten 2 Wochen führt Kati Eberhardt (Sprecherin) die Einzahlung an der Zahlstelle gesammelt aus, danach ist jeder selbst dafür verantwortlich.
- Die Schlüssel sind im Studentenrat bei Kati Eberhardt (Sprecherin) möglichst zeitnah abzugeben.
- Am Donnerstag, 18.6.2009 findet das Hochschulsommerfest statt.
- IAESTE wird zukünftig den Vorraum nutzen, um diverse Bürotätigkeiten abwickeln zu können. Sie sollten bereits zu Beginn des Wintersemesters 08/09 Zugang zu Büro und Technik des Studentenrates, was sich aus organisatorischen Gründen verzögerte.
- »Social Lies«: Der Studentenrat hat eine zweite Mahnung erhalten. Die Abruffristen sind allerdings längst abgelaufen.
- Es handelt sich um 220 €; Verhalten muss erst geprüft werden.

5.4 Fachschaften

5.4.1 Bauwesen

- Am 26.03.09 findet die Grillparty des FSR Bauwesen im Innenhof des Geutebrückbaus statt.
- Derzeit gibt es keinen Ansprechpartner an der Hochschule für OPAL
- Der Name der Fakultät soll geändert werden.
- Vorschläge: Fakultät Bauingenieurwesen und Architektur oder Fakultät Architektur und Bauingenieurwesen.
- Der Wachdienst wird demnächst umgestellt. Es wird eine neue Firma beauftragt, welche nur noch Schließdienste stellen wird.
- Es wird ein neues Amt eingerichtet, welches voraussichtlich »Kummerkasten« heißen und sich auf Studenten mit sozialen Belangen beziehen soll.
- Fakultätsrat: Es wurde beschlossen, den Studienschwerpunkt Bauinformatik abzuschaffen. Da die Studentischen Vertreter dagegen gestimmt haben, kann eine Abschaffung nur mit 2/3 Mehrheit der Mitglieder erfolgen. Es wurde eine 2/3 Mehrheit der anwesenden Mitglieder erreicht, was nicht rechtskonform ist. Die Studentischen Vertreter werden diesen Beschluss anfechten.
- Generell gilt laut SächsHSG die Regelung, dass Angelegenheiten, welche die Studienorganisation betreffen eine 2/3 Mehrheit der gewählten Mitglieder des Fakultätsrates erfordern, wenn die studentischen Vertreter dagegen stimmen.
- Die nächste Sitzung findet am 23.03.2009 um 19:00 in der G201 statt.

5.4.2 EIT

- Am 26.03.2009 findet die Semesterauftaktsparty statt
- Das Fachbereichssommerfest und ein Treffen mit den Professoren ist in Planung
- Nächste Sitzung: Termin unbekannt

5.4.3 IMN

- Der Wartungsvertrag für den Drucker läuft aus.
- Beim Fakultätsrat wurde bereits Geld für einen neuen Drucker beantragt.
- Derzeit befindet sich der FSR noch in der Selbstfindung.
- Die Veranstaltungstermine für das Semester stehen fest und sind auf der FSR-Website zu finden.
- Für Veranstaltungen kann bei den Hausmeistern nach Antragstellung eine Art »Universaltransponder« ausgeliehen werden.
- Die Kassen hat der FSR bisher noch nicht zurück erhalten.

- Die nächste Sitzung findet am 23.03.2009 um 17:00 im Linuxpool statt.

5.4.4 Medien I

- Der Fachschaftsrat ist derzeit noch in der Selbstfindung
- Der Gautschfesttermin wird derzeit geplant.
- Die nächste Sitzung findet am 26.03.2009 um 17.00 Uhr statt.

5.4.5 Medien II

- Der FSR ist derzeit in der groben Semesterplanung
- Am 4.6.2009 ist ein Grillfest geplant
- Die nächste Sitzung findet am 24.03.2009 um 17.00 Uhr statt.

5.4.6 ME

- Nicht anwesend

5.4.7 Sozialwesen

- Der FSR befindet sich derzeit in der Findungsphase, da er komplett aus neuen Mitgliedern besteht.
- Die nächste Sitzung findet am 19.03.2009 um 12:45 Uhr statt.

5.4.8 WiWi

- Der FSR befindet sich ebenfalls in der Findungsphase.
- Die nächste Sitzung findet am 25.03.2009 um 19.00 Uhr statt.

5.5 Referate

5.5.1 Eins, Null

- Nicht anwesend

5.5.2 Ausländische Studierende

- Nicht besetzt
- Interessentin vorhanden

5.5.3 Evaluation

- KSS-Arbeitsgruppe zum Thema Qualitätssicherung der Lehre gegründet

- Zusammenarbeit mit den Eva-Beauftragten der FSR wird gewünscht

5.5.4 Finanzen

- Am 19.3. hat Roland Jarysch (komm. RefFin) einen Termin bei der Sparkasse, um die Kontenverträge für die FSR und für den Studentenrat aufbereiten zu können.
- Es gibt für den Studentenrat eine neue Sachbearbeiterin bei der Sparkasse.
- Solange die Kontenverträge noch nicht umgeschrieben sind, sollten die alten Finanzbeauftragten der FSR unterschiftsberechtigt sein.

5.5.5 Hochschulpolitik

- Am 21.03.2009, 11 Uhr findet in der G330 die KSS-Sitzung statt.

5.5.6 Kultur

- Nicht anwesend

5.5.7 Öffentlichkeitsarbeit

- Nicht anwesend

5.5.8 Ökologie und Verkehr

- Es findet demnächst ein Übergabetreffen statt.

5.5.9 Soziales

- Es fand ein Treffen mit Frau Bächer-Brösdorf, Kati Eberhardt (Sprecherin) und dem Referat Soziales statt.
- Frau Bächer-Brösdorf ist die Beauftragte für Familienfreundlichkeit an der Hochschule und wünscht sich diesbezüglich eine Zusammenarbeit mit dem Studentenrat.
- Sie ist offen für Anregungen, in wie weit man die Familienfreundlichkeit an der Hochschule verbessern kann.
- Zum Hochschulinformationstag wird eine Kinderbetreuung angeboten.
- Dafür werden 4-5 Studenten benötigt, welche diese Betreuung (ggf. gegen Bezahlung) übernehmen möchten.

5.5.10 Sport

- Nicht besetzt

5.5.11 Technik

- Es wird ein neuer Server angeschafft.
- Danach werden neue Nutzungsanträge erstellt, die auch neu auszufüllen sind.
- Diverse Neuerungen zur Website, evtl. Webpräsenz des StuRa / der Fachschaften im Typo3 der Hochschule.
- Private Mail-Adressen in den Verteilern sollen durch hochschulinterne Adressen ersetzt werden.

5.5.12 Veranstaltungen

- Verteiler refva@stura.htwk-leipzig.de eingerichtet
- Auf der StuRa-Website wurde ein Veranstaltungskalender integriert, welcher alle relevanten Veranstaltungen an der Hochschule beinhalten soll.
- Eine Zusammenarbeit mit den FSR diesbezüglich wird gewünscht.
- Es ist eine Aufklärungsveranstaltung für den Welt-Aids-Tag geplant.

5.6 Gremien

- Die nächste Sitzung des Senats findet am 01.04.09 08.00 Uhr in der G236 statt -> sind jetzt öffentlich!

6 Sonstiges

- Fr. Mitschack: 13.30 – 14.00 Uhr: Info-Veranstaltung für Schüler eines Gymnasiums
- Roland, Marcus und Andre Kleinschmidt gehen als studentische Vertreter hin.